

Informe de actividades de la Junta Directiva Bienio 2000 – 2002

Señores
Académicos
Presente

Distinguidos amigos:

Ya en la culminación del período de la Junta Directiva correspondiente al año 2000-2002 y en mi carácter de último Presidente del Siglo XX (Milenio 2000) y primer Presidente del Siglo XXI (Milenio 3000), con el informe que presentamos para ser sometido a consideración de ustedes, quiero expresarles a todos los Individuos de Número, Miembros Correspondientes e Invitados de Cortesía, mi sincero agradecimiento por la estupenda colaboración que nos dieron para poder desempeñar a cabalidad, la labor que hoy culmina y que someto, como les mencioné, a consideración de ustedes.

Informe de la Presidencia

Debo reconocer que sin la eficiente colaboración de todos los compañeros de Directiva que me acompañaron en este bienio, hubiera sido imposible llevar a cabo la labor desempeñada, motivo por el cual hago un justo reconocimiento a la excelente capacidad profesional y humana de la Junta Directiva doctores: Juan José Puigbó, Leopoldo Briceño-Iragorry, José Enrique López y Antonio Clemente H.

Se realizaron ochenta y cinco reuniones de Junta Directiva, en las cuales se analizaron todos los problemas de índole administrativo, se fijaron las fechas para presentación de trabajos en las Asambleas de los días jueves, así como las fechas para la presentación de los trabajos de incorporación tanto

de los Individuos de Número como de los Miembros Correspondientes. Asimismo fueron designados los Académicos Numerarios para realizar los juicios críticos de la incorporación de los nuevos numerarios.

La Junta Directiva recibió una serie de invitaciones de las cuales 98 fueron atendidas por miembros de la Junta Directiva, así como por algunos Académicos los cuales fueron delegados por la Directiva, a saber: Harry Acquatella, Oscar Agüero, Claudio Aöun, Román Arreaza Cardier, Julio Borges Iturriza, Blas Bruni Celli, Gabriel d'Empaire, Ladimiro Espinoza León, Miguel González Guerra, Carlos A. Hernández, Augusto León, Otto Lima Gómez, Hernán Méndez Castellano, Darío Montiel Villasmil, Rafael Muci Mendoza, Simón Muñoz Armas, Francisco Plaza Izquierdo, Milena Sardi de Selle y Rodolfo Selle K.

También durante este bienio se efectuaron 87 sesiones de las cuales 32 fueron ordinarias, 40 extraordinarias y 5 sesiones solemnes. Durante el desarrollo de las mismas fueron presentados trabajos científicos, perlas de observación clínica, informes, foros y trabajos de incorporación por los Individuos de Número, Correspondientes, Invitados de Cortesía y algunos colegas que hicieron sus respectivas solicitudes.

Los títulos de los trabajos científicos y los nombres de los ponentes pueden consultarse en los volúmenes 108 (número 2-4), 109 (números 1-4) y 110 (números 1 y 2) de la Gaceta Médica de Caracas, en la Sección "Resumen de las actas de las sesiones de la Academia Nacional de Medicina".

Se efectuó una Asamblea Administrativa el día 14-12-2000 en donde se analizó el funcionamiento y el déficit financiero, sueldos y la publicación de

nuestro Órgano Divulgativo “Gaceta Médica de Caracas”.

Homenajes

- 27-07-2000 Promoción de Médicos “Dr. Augusto Pi-Suñer” al cumplir su Quincuagésimo Aniversario de su graduación.
- 02-08-2001 Promoción de Médicos “Dr. Pastor Oropeza” al cumplir su Quincuagésimo Aniversario de su Promoción.
- 06-12-2001 Homenaje a los Dres. Oscar Agüero y Francisco Montbrun.
- 14-02-2002 Centenario de la Organización Panamericana de la Salud en Venezuela. Le fue rendido un Homenaje como Héroes de la Salud a los Drs. José María Bengoa, Jacinto Convit y Hernán Méndez Castellano.
- 01-03-2002 Homenaje a Ramón y Cajal por el Académico Dr. Juan José Puigbó
- 14-03-2002 Homenaje al Dr. Esteban Garriga Michelena.
- 16-05-2002 Homenaje al Dr. Fernando Rubén Coronil.

Presentación de Libros

- 16-11-2000 “Exploración semiológica del fondo de ojo y del ojo y sus anexos” Académico Dr. Rafael Muci Mendoza.
- 08-05-2001 Morfología de la médula espinal y tallo encefálico. Vol. I. Dr. Francisco Montbrun.
Cerebro Humano II. Vol. II. Dr. Francisco Montbrun.
Organización de los Sistemas Funcionales de las Vías Nerviosas Centrales. Neuroanatomía. Vol. III. Dr. Francisco Montbrun.
- 09-08-2001 “Psiquiatría Clínica” Dr. Félix José Amarista.
- 07-03-2002 Felipe Tamariz- Physiología Prima Medicinae. Drs. Blas Bruni Celli y Ángel Muñoz García.
- 25-04-2002 “Imagen y Arquetipo del Médico” por la Dra. Hielen Celis de Ontiveros.

Sesiones Solemnes en el Paraninfo

- 15-06-2000 Toma de Posesión de la Junta Directiva. Bienio 2000-2002
Cuatro para juramentar a:
- 06-07-2000 Dr. José Enrique López, Sillón XVII
- 03-08-2000 Dr. Simón Muñoz Armas, Sillón XXXVII
- 10-05-2001 Dr. Rafael Muci-Mendoza, Sillón IV
- 19-07-2001 Dr. José A. Ravelo Celis, Sillón XXXIII

Conferencia Razetti: Homenaje anual a la memoria de nuestro Fundador Dr. Luis Razetti. Se efectuaron dos en las siguientes fechas:

- 05-10-2000 Presentada por el Académico Dr. Juan José Puigbó.

Tema: “Historia de la Cirugía en la Época Pre-Razetti”, la cual se realizó en el Paraninfo del Palacio de las Academias.

En horas de la mañana se realizó el Foro “Cirugía Biliar” en el Salón de Sesiones, el cual fue coordinado por el Académico Dr. Ladimiro Espinoza León y contó con la intervención de los Drs. Milton Mendoza Blanco, José Alberto Padrón Amaré, Juan Carlos González D. y Oscar Rodríguez Grimán.

- 11-10-2001 Presentada por el académico Dr. Oscar Beaujón Rubín.

Tema: “Presencia del Dr. Razetti en el presente y futuro de la Academia Nacional de Medicina”, la cual se realizó en el Paraninfo del Palacio de las Academias. En horas de la mañana se efectuó en el Salón de Sesiones, el “Foro “De la Ética a la Bioética” coordinado por el Académico Dr. Augusto León C. y contó con la intervención de los Drs. Alfredo Castillo V., Isis Nézer de Landaeta, Freddy García F., Gabriel d’Empaire y Rafael Apitz C.

Durante el desarrollo de sesiones ordinarias y extraordinarias, fueron juramentados como Miembros Correspondientes Nacionales:

- 08-02-2001 Dr. Miguel González Guerra
Puesto N° 39

INFORME JUNTA DIRECTIVA

15-02-2001 Dr. Rafael Soto Matos. Puesto N° 26
22-03-2001 Dr. Jesús Eduardo Meza Benítez
Puesto N° 19
28-06-2001 Dr. Efraín Inaudy Bolívar.
Puesto N° 11

26-07-2001 Dr Abraham Sumoza Benítez
Puesto N° 50

Asimismo fueron electos como Miembros
Correspondientes:

21-02-2002 Dr. Abraham Krivoy Puesto N° 30

28-02-2002 Dr. Marco Tulio Torres Vera.
Puesto N° 37

Además fueron electos Miembros Correspon-
dientes Extranjeros:

14-06-2001 Dr. Igor Palacios

22-11-2001 Dr. Vladimir Hachinsky

Premios:

26-10-2001 Nuestro Órgano Divulgativo
“Gaceta Médica de Caracas”
recibió el Premio “Alí Rivas
Gómez” como la mejor Revista
Biomédica 2000

06-12-2001 La Fundación “Juan Alberto Oli-
vares” entregó el premio “Juan
Alberto Olivares” auspiciado por
la Academia Nacional de Medicina
al Dr. Alberto Maeckelt,
Profesor Investigador de la
Universidad Central de Vene-
zuela.

Condecoraciones:

Durante este Bienio fueron condecorados:

10-03-2001; “Dr. José Izquierdo por Méritos
Docentes”: Drs. Milena Sardi de Selle, Otto Lima
Gómez y Carlos A. Hernández H.

28-04-2001 “Arturo Michelena”

Drs. Francisco Plaza Izquierdo, Ladimiro Espinoza
León, Julio Borges Iturriza, Esteban Garriga
Michelena, Hernán Méndez Castellano, Simón
Muñoz Armas, Gustavo García Galindo, Aníbal
Latuff y José León Uzcátegui.

28-04-2001 “Sol de Carabobo” y Botón Ciudad de
Carabobo

Drs. Pedro Manrique Lander, Juan José Puigbó,
Leopoldo Briceño Iragorry, Antonio Clemente H.,
Augusto León C., Carlos A. Hernández H., Oscar

Beaujón Rubín, Blas Bruni Celli, Milena Sardi de
Selle, Francisco Montbrun, Otto Lima Gómez, Oscar
Agüero, José Miguel Avilán Rovira, José Rojas
Contreras, Tulio Briceño Maaz, José A. O’Daly
Carbonell y Alberto Angulo Ortega.

04-07-2001 “Orden Universidad Central de
Venezuela”

“Dr. Pedro Manrique Lander

10-08-2001 “Ciudad de Caracas”

Drs. Alberto Ángulo Ortega, Oscar Beaujón Rubín,
Julio Borges Iturriza, Tulio Briceño Maaz,
Leopoldo Briceño-Iragorry, Blas Bruni Celli,
Antonio Clemente H., Otto Lima Gómez,
Ladimiro Espinoza León, Gustavo García
Galindo, Esteban Garriga Michelena, Carlos
Hernández, Augusto León C., José E. López,
Pedro Manrique Lander, Hernán Méndez
Castellano, Francisco Montbrun, Rafael Muci
Mendoza, Simón Muñoz Armas, José A. O’Daly
Carbonell, Francisco Plaza Izquierdo, Juan José
Puigbó, José A. Ravelo Celis, José Rojas
Contreras y Milena Sardi de Selle.

01-02-2002 – **Placa de Reconocimiento Colegio de
Médicos del Estado Guárico y Ciudad de Valle de
la Pascua.**

Drs. Pedro Manrique Lander, Juan José Puigbó,
Leopoldo Briceño-Iragorry, José Enrique López,
Antonio Clemente H., Carlos A. Hernández H.,
Francisco Plaza Izquierdo, Hernán Méndez
Castellano, Milena Sardi de Selle, José A. Ron
Troconis, Rodolfo Selle K., Francisco Plaza Rivas,
María Carolina Manrique y Myriam Marcano Torres.

10-03-2002 “**Dr. José Izquierdo por Méritos
Docentes**”.

Dr. Fernando Rubén Coronil

Académicos fallecidos

Individuos de Número

12-09-2000 Dr. José Ochoa Sillón IV

11-10-2000 Dr. J.J. Gutiérrez Alfaro
Sillón XXXIII

11-02-2002 Dr. Gabriel Briceño Romero Sillón I

22-02-2002 Dr. Miguel Layrisse Sillón XVI

Miembros correspondientes

21-07-2001 Dr. Hómez Chacín Puesto N° 37
20-03-2002 Dr. José L. García Zozaya Puesto N° 15

Invitados de Cortesía: Durante este bienio fueron electos: doctores Saúl Krivoy, Esteban Garriga García, Félix José Amarista, Antonio Perera Pérez, María Carolina Manrique, Ashlei Behrens, Myriam Marcano Torres, Francisco Plaza Rivas, Jesús E. González Alfonso y Cutberto Guarapo Rodríguez.

Almuerzo anual Académico: Se efectuaron los días 15-3-2001 y 9-3-2002.

Comisiones:

Al inicio del bienio (28-06-2000) y según lo estipulado en el Art. 32 de nuestros estatutos, fueron designadas las Comisiones cuyos nombres y miembros pueden consultarse en las primeras páginas de la Gaceta Médica de Caracas.

Fueron designadas además las siguientes Comisiones adicionales:

- 21-06-2000 **Plan y Desarrollo Social de la Salud**, solicitada por el Ministerio de Salud y Desarrollo Social: Drs. Antonio Clemente, Blas Bruni Celli y Pedro Manrique Lander.
- 19-07-2000 **Asesora de Órganos y Tejidos de la Dirección Poblacional Ministerio de Salud y Desarrollo Social.** Drs. Juan José Puigbó, Ladimiro Espinoza L., y Oscar Rodríguez Grimán.
- 19-07-2000 Enlace entre el Ministerio de Salud y Desarrollo Social y la Academia Nacional de Medicina, Drs. Hernán Méndez Castellano, Otto Lima Gómez, Ladimiro Espinoza León, Claudio Aöun y Antonio Clemente H.
- 21-09-2000 Cultura: Drs. Milena Sardi de Selle, Juan José Puigbó, José Enrique Löpez, Rafael Muci Mendoza, José A. Ron Troconis y Blas Bruni Celli.
- 21-02-2001 Comisión terapias complementarias: Ministerio de Salud y Desarrollo Social. Dr. Augusto León.

17-01-2002 Comisión para elaborar documento sobre: Análisis de la Situación de la Salud en la República Bolivariana de Venezuela en el pasado y en el presente: Drs. Antonio Clemente H., Hernán Méndez Castellano, Miguel González Guerra y Gabriel d'Empaire.

Jurados Fueron designados algunos Académicos como miembros del jurado para considerar los trabajos presentados y documentación de los Premios: "Vargas", "Rangel" y "Razetti" (Academia Nacional de Medicina), "Luis Razetti (Colegio de Médicos del Distrito Metropolitano)", "GEN" (Sociedad Venezolana de Gastroenterología) "Fundación Juan Alberto Olivares y Academia Nacional de Medicina), "José Izquierdo por Méritos docentes (Colegio de Médicos del Distrito Metropolitano)", "Augusto Pi-Suñer" (Instituto de Medicina Experimental de la Universidad Central de Venezuela) "Sociedad Venezolana de Cirugía" y "Fernando Rubén Coronil" (Sociedad Venezolana de Cirugía).

INFORME DE LA VICEPRESIDENCIA

Dentro de las actividades programadas por esta Directiva y las anteriores, se ha buscado el acercamiento de la Academia Nacional de Medicina a diversas sociedades científicas. En este sentido se programaron una serie de eventos científicos destinados a abordar algunos aspectos de prevención en el campo de las Enfermedades Cardiovasculares (1ª causa de mortalidad en el país). Se escogieron como tópicos a desarrollar de común acuerdo entre las Directivas de la Academia Nacional de Medicina y las Sociedades Venezolana de Cardiología y Endocrinología, "Los factores de riesgo cardiovasculares" para ser considerados en estos encuentros.

Reuniones Científicas

Se efectuaron tres reuniones científicas a saber:
26-01-2002 "El Consenso sobre hipertensión arterial"
02-02-2002 "El consenso sobre obesidad y diabetes"

Mellitus”

23-02-2002 “El consenso sobre lipidemias y cardiopatía isquémica”.

Las cuales tuvieron como sede el Hotel Paseo Las Mercedes y el Hotel Meliá.

Estos resultados serán presentados en el XXXV Congreso Venezolano de Cardiología a celebrarse en Caracas durante los días 25 y 28 de junio y será motivo de las publicaciones respectivas. La participación de la Academia Nacional de Medicina en estos eventos fue muy significativa.

Symposium

Fue celebrado el día 2-2-2002 en la ciudad de Valle de la Pascua, en honor al Sabio José Francisco Torrealba, el cual fue auspiciado en esta ciudad por la Academia Nacional de Medicina y el Académico Dr. José A. Ron Troconis, Miembro Correspondiente Nacional.

Contó con la presencia de todos los integrantes de la Junta Directiva de la Academia Nacional de Medicina, del Ex presidente Dr. Carlos A. Hernández H., y de los Drs. Rodolfo Selle K., y Milena Sardi de Selle, todos Miembros de esta ilustre Corporación.

El programa desarrollado fue el siguiente:

- a. Introducción a cargo de Presidente de la Academia Nacional de Medicina Dr. Pedro Manrique Lander.
- b. El discurso en honor al sabio José Francisco Torrealba estuvo a cargo del Dr. José A. Ron Troconis, Miembro Correspondiente de la Academia Nacional de Medicina.
- c. La Conferencia sobre “Miocardiopatía chagásica crónica” fue dictada por el Dr. Juan José Puigbó, Vicepresidente de la Academia Nacional de Medicina.

El evento contó con la participación de una numerosa audiencia que se expresó favorablemente sobre este evento científico.

Sala de Reuniones para las Comisiones Científicas y la Gaceta Médica

Por disposición de la Junta Directiva, se dispuso acometer el acondicionamiento del área disponible y que pertenece a la Academia Nacional de Medicina en la planta baja del “Palacio de las Academias”. Se logró de esta manera el rescate de dos salas de conferencias destinadas la una para disponer de un

ambiente amplio para fines de celebrar las reuniones de las diferentes Comisiones Científicas, de modo que se garantice la privacidad y la tranquilidad requerida para el trabajo. Este espacio fue amoblado, dotándose de una mesa para conferencias, con sus respectivas sillas, las cuales fueron encargadas dentro del estilo clásico requerido por el ambiente de la Academia. Se dispuso también de la indispensable computadora y de una secretaria “*ad hoc*” y se rescataron los cuadros de los ilustres académicos fallecidos.

Se les dio salida mediante la adecuada distribución gratuita a los números retenidos de la Gaceta Médica.

Asimismo, fue habilitada la Oficina para uso de los Directivos y Redactores de la Gaceta Médica de Caracas; quedando a la espera de las posibilidades económicas necesarias para proseguir con la remodelación.

INFORME DE LA BIBLIOTECA

Cuando llegamos a la Biblioteca después del 15-06-2000 comenzamos con familiarizarnos con el local y el personal. Contábamos con las Sras. Marina de Mogollón como Secretaria y Marisol Silva como Aseadora; para esos momentos el Sr. José Angulo se encontraba convaleciente de un tratamiento quirúrgico y radioterápico.

Etapas del desarrollo

Efectuamos visitas a las Bibliotecas Médicas que conocíamos: la del Instituto de Medicina experimental de la Facultad de Medicina de la Universidad Central de Venezuela que siempre fue la más importante. También visitamos la Biblioteca del Centro Médico Docente La Trinidad y por último la del Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas; esta última nos pareció la mejor dotada y con un personal de excelencia. Por último nos pareció conveniente visitar la Biblioteca Nacional en el Foro Libertador, pues creemos que esta es la más importante del país y probablemente podríamos seguir sus normativas. Efectivamente nos dieron un folleto, inspirado en las normas de la UNESCO y que lo elaboraron a la medida de las necesidades de este Centro Nacional.

Plan de Trabajo

Siguiendo los conceptos de la Biblioteca Nacional

y la UNESCO hicimos una adaptación a la Biblioteca de la Academia Nacional de Medicina, el cual fue presentado a la Junta Directiva, aprobado y publicado en la Gaceta Médica de Caracas (2001;109(1):121-127). En él están descritas claramente las etapas del desarrollo y el programa general para convertirla en un Centro de Información Especializado.

Consultas para el manejo electrónico

Junto con las visitas y siguiendo los pasos señalados por la Biblioteca Nacional, hicimos consultas a firmas especializadas en el manejo electrónico de las Bibliotecas y obtuvimos tres informes. De ellos dedujimos las necesidades en materia de apoyo de ordenadores electrónicos necesarios: consultamos muchas tiendas comerciales especializadas en la venta de ordenadores electrónicos, y elaboramos las especificaciones mínimas necesarias. Poseemos el programa Microlsis donado por el CONICIT.

Obtención de las computadoras

Por medio de las gestiones realizadas por el Dr. Pedro Manrique Lander, Presidente de la Academia Nacional de Medicina y de mi persona obtuvimos una donación por parte de PDVSA de diez computadoras con sus respectivos monitores, teclados e impresoras. Las transportamos nosotros mismos desde la sede en Los Chaguaramos hasta el Palacio de las Academias. Esto constituyó la base para darle forma al manejo electrónico de la Biblioteca.

Elaboración del Presupuesto

Elaboramos un presupuesto de las necesidades que monta a Bs. 5 600 000,00, en el cual estaban incluidos el servidor y otra computadora de apoyo, ambas Pentium III. Además de los programas necesarios (Documentum) para obtener la información necesaria y poderla suministrar a los usuarios que la requieran. Procedente de las grandes bibliotecas médicas: la de Sur América en Sao Paulo Brasil (Bireme) y la de la Biblioteca Nacional de Medicina en Washington, Estados Unidos.

Donación del Presupuesto

Con el presupuesto en la mano el Dr. José Enrique López, Tesorero de esta Corporación, obtuvo de la Alcaldía de Valencia el monto total del presupuesto.

Esta ayuda que le fue participada en su debido momento a la Asamblea de la Academia Nacional de Medicina, la debemos a la dedicación del Dr. López, pues con este noble gesto logramos lo que tenemos hoy.

Técnicos para la Instalación de la Red

Procedimos igualmente a entrevistar distintos grupos y examinar presupuestos de trabajo e informar en todo por escrito a la Junta Directiva. Por fin fue aprobada la compra de dos pentium III y la contratación del Sr. Fernando Rodríguez para la repotenciación de las computadoras donadas por PDVSA e instalar las redes.

1. **En el local de la Biblioteca** y que consta de siete computadoras. El servidor (2) en la oficina asignada a la Lic. Ana González, Bibliotecóloga, (1) instalada en la oficina del Director de la Biblioteca (3) en la oficina de la secretaría, (4 y 5) en los escritorios de los asistentes de Biblioteca y (6 y 7) para los usuarios.
2. **En la Presidencia, Secretaría y Tesorería de la Academia.** En estos locales hay cinco computadoras (dos recientes y tres que existían) y tres en los locales de la planta baja recientemente habilitados.

Tenemos en red quince computadoras instaladas.

Historia reciente

En la Biblioteca y durante la Presidencia del Dr. Carlos A. Hernández H., se produjo una grave filtración en el techo, y debido a este accidente el personal de Secretaría y la Bibliotecóloga fueron temporalmente trasladados al Ministerio de Educación, Cultura y Deportes. A finales del primer semestre de 2000 efectuamos las gestiones que comenzaron durante la Presidencia del Dr. Oscar Beaujón R., para lograr el regreso del personal. Nos entrevistamos después de innumerables dificultades con el Director de Personal del Ministerio de Educación, Cultura y Deportes, le explicamos la situación y se mostró muy comprensivo. Para el mes de enero de 2001 no había sucedido nada. Por consejo de la Secretaria del Departamento de Personal nos dirigimos a la Lic. Elizabeth Briceño, Directora de Reclutamiento y ella nos atendió muy bien, nos envió a la Lic. Nuria Membrado, contratada por el lapso de un año. Después de mucho insistir logramos que la Sra. Ana González, Bibliotecóloga

titular de nuestra Biblioteca regresara, comenzando nuevamente sus labores en el mes de marzo del año 2001. Todo esto fue participado por escrito a la Junta Directiva.

Análisis estadístico de actividades

Pudimos obtener de los archivos de la Biblioteca, las actividades desempeñadas en los últimos 10 años (1992-2002). Con esta base retrospectiva podemos observar claramente el progreso de los desempeños logrados:

Estadística total 2000-2002		
Obras adquiridas	2 405	758
Obras procesadas	3 863	901
Fichas elaboradas	14 123	2 766
Fichas ingresadas	8 353	2 081
Obras intercaladas	1 844	596
Usuarios atendidos	2 172	671
Obras consultadas	3 132	671

Leyes de Salud y Seguridad Social

En la Asamblea Nacional existe una Comisión de Salud que coordina el Dr. Héctor Larreal. Nos reunimos con dicha Comisión en numerosas oportunidades (14) tanto el Presidente de la Academia Dr. Pedro Manrique Lander como el Dr. Antonio Clemente H.

Durante estas entrevistas continuas logramos una serie de modificaciones en todo de acuerdo a la Federación Médica y su Presidente Dr. Douglas León Natera.

Creemos que se deben lograr nuevas reuniones con participación del Dr. José Rojas Contreras y con la Comisión de Praxis Médica.

Gaceta Médica de Caracas

El personal de la Gaceta Médica de Caracas, está formado por su Director, Redactores, Comisión de Redacción.

Durante este Bienio el Dr. Oscar Agüero su Director, (Diciembre 2000) solicitó permiso para ausentarse de sus obligaciones como Director, y fue propuesto y aprobada la designación el Dr. José M. Avilán Rovira para desempeñar dichas funciones, las cuales ha cumplido a cabalidad y prueba de ello es que en la elección para la nueva Junta Directiva fue electo Director de la Revista.

Nuestro Órgano Divulgativo, a pesar de las deficiencias económicas publicó los siguientes números:

Vol. 108	N ^{os} 3 y 4	Año 2000.
Vol. 109	N ^{os} 1, 2, 3 y 4	Año 2001.
Vol. 110	N ^o 1	Año 2002.
Vol.110 N ^o 2		(en prensa)

Queremos expresar nuestro profundo agradecimiento a los Dres. Oscar Agüero y José M. Avilán Rovira y al Comité de Redacción por su valiosa colaboración. Asimismo al CONICIT y CONAC, por sus contribuciones que nos ha hecho posible continuar editando nuestra Revista.

Por decisión de la Junta Directiva de esta Corporación han sido repartidos en forma gratuita más de 6 000 ejemplares de esta Revista en Clínicas, Hospitales y Universidades del Distrito Metropolitano y de Valencia-Estado Carabobo.